
242/2012 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS 

Día 27 de junio de 2012 

  

La reunión inició a las  12:08 PM 

Orden del día 

1. Lista de Asistencia. 
2. información y Calificación de Elección de Delegados 2012- 2013 
3. Pronunciamiento Sindical ante los Problemas Laborales y Universitarios 
4. Información del Fondo de Resistencia 
5. Información de Becas Hijos 
6. Aniversario de la Titularidad del C.C.T. 
7. Problemática de las Delegaciones 
8. Asuntos Generales 

Con quórum Legal de 24 delegaciones, el secretario general da inicio a la 

reunión del CGD. 

 1. Lista de Asistencia. Asistieron las Delegaciones de: Arquitectura, 

Agricultura, Bellas Artes, Contabilidad, Derecho, DICTUS, DIFUS, DIPA, 

Economía, Enfermería, Física, Geología, Ing. Civil y Minas, Ing. Industrial, 

Lenguas Extranjeras,  Polímeros y Mat, Psicología y C.C., Unidad Caborca, 

Unidad  Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad 

Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Cajeme. 

No Asistieron las Delegaciones de: CS Químico Biol., Deportes, Sociología y 

A.P, Ing. Química, Unidad Caborca CEA, Caborca CS Sociales.  

2. Iinformación y Calificación de Elección de Delegados 2012- 2013. El 

maestro Ignacio Cruz del departamento de derecho da lectura al acta de 

resultados de las cuatro jornadas en las que se llevó a cabo la votación (se 

anexa acta de resultados de la comisión electoral). Jorge Rountree interviene 

para hacer un planteamiento, a reserva de que la comisión electoral lo apruebe, 

de proponer tres decisiones a tener en cuenta para la calificación de los 

participantes: Sugiere que en el CGD se vote por las delegaciones que 

cumplieron y  presentaron la documentación requerida;  expone así también, 

una segunda decisión a tomar en cuenta a la hora de calificar es que las 

delegaciones que habiendo realizado el procedimiento no tienen 2/3 partes 

pero sí  mayoría simple y un tercer caso que sería el de las impugnaciones o 

los empates. Se somete a votación a aquellas delegaciones en las que solo se 

presentó una planilla, en donde ya se dio el proceso de votación y  cumplen 

con todos los requisitos:   

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



Votos a favor: 28    votos en contra: 0  abstenciones: 0 

Se realiza una nueva votación para aprobar todas aquellas delegaciones que 

llevar a cabo todo el proceso y no obtuvieron las 2/3 partes, pero sí en mayoría 

simple: 

Votos a favor: 30         votos en contra: 0  abstenciones: 0 

Delegación de historia y matemáticas habiéndose llevado a cabo el proceso 

electoral y conseguido la mayoría simple, se somete a votación para calificar 

positivamente: 

Votos a favor: 28          votos en contra: 0   abstenciones: 0 

Problemas de delegaciones con empate (Bellas Artes y ECA), se propone votar 

por una segunda convocatoria para realizar una nueva elección y que las 

fechas las decida la comisión electora: 

Votos a favor: 29  votos en contra: 0 abstenciones: 0 

Delegaciones con problemas de impugnación (Navojoa Q.B.) se reportó el 

extravío del acta del proceso electoral, la urna con los votos se encuentra 

cerrada, se propone nuevamente realizar una votación para que el CGD realice 

el conteo de los votos y proceder a la calificación: 

Votos a favor: 19  votos en contra: 7 abstenciones: 4 

Con mayoría de votos a favor, se procede a abrir la urna y contar los votos: 

Planilla roja: 19 votos  Planilla blanca: 0 

Por formalidad se vota para establecer un acuerdo en el resultado obtenido por 

el conteo de los votos: 

Votos a favor: 21   votos en contra: 1   abstenciones: 3 

Caso de Geología, después de 2 días en los que se mantuvo la urna, no se 

lograron las 2/3 partes de las votaciones. Se propone decidir tomando en 

cuenta que existen 2 problemas, uno con referencia al padrón electoral y otra, 

de una impugnación por la posible existencia de un voto por parte de un 

empleado de confianza. Se vota por abrir la urna para realizar el conteo, 

siguiendo el mismo proceso que el de Navojoa: 

Votos a favor: 27   votos en contra: 0   abstenciones: 1 

Los que estén a favor de excluir  el voto de Alejandro Gutiérrez que se encontró 

dentro de un sobre en donde reside el problema de impugnación: 

Votos a favor: 22   votos en contra: 2   abstenciones: 3 



Se vota nuevamente para saber si están de acuerdo en aprobar al resto del 

padrón de la delegación de Geología: 

Votos a favor: 28   votos en contra: 0   abstenciones: 0 

Se procede a votar para abrir la urna y realizar el conteo: 

Votos a favor: 28    votos en contra: 0   abstenciones: 0 

Se abre la urna y se procede al cómputo de los votos encontrando el siguiente 

resultado:   

Planilla amarilla: 15 votos   Planilla azul: 2 

Se solicita que se ratifique el resultado del conteo de votos de geología: 

Votos a favor: 25  votos en contra: 0   abstenciones: 0 

   

3. Pronunciamiento Sindical ante los Problemas Laborales y                         

Universitarios. El secretario general Jorge Rountree expone que en el C.E se 

ha comentando la idea de buscar un Pronunciamiento Público  que  haga del 

conocimiento a la comunidad universitaria los problemas con las aportaciones 

del presupuesto, mismo que no se ha modificado aun después del movimiento 

de huelga. El rector ha  declarado en repetidas ocasiones, la posible falta de 

dinero para pagar los salarios completos, ante esta noticia, Jorge Rountree 

solicita al sindicato un  pronunciamiento  y la necesidad de hacer una 

declaración fuerte y rechazar la posición del rector. Comenta, así también, de 

que es indispensable involucrar al Congreso y al Gobernador también, como 

parte corresponsable en este problema. Se propone una redacción para el 

pronunciamiento en donde se expongan tres puntos:  

1).- intervención de la administración en los asuntos sindicales.  

 2).- necesidad de participación democrática sobre todo en los asuntos de  

tipo académico.  En los cursos de verano no hubo acuerdo bilateral con el 

STAUS para conformar el procedimiento a la programación. No se tiene 

información acerca del criterio que tomó la administración para programar la 

carga de trabajo ni del pago de los cursos, asuntos, que competen a la 

bilateralidad. Al no existir la bilateralidad, debieron hacerlo ajustándose al 

contrato colectivo, cosa que tampoco hicieron. En este punto, el maestro Pablo 

Ibarra habla de la falta de criterio al no cumplir con el número de horas que un 

curso de verano tiene, reduciendo las mismas a 80 hrs. de 100, alterando un 

programa de estudios. Habla también del impacto que tendrá sobre el 

estudiante esta reducción.   



3).- ingreso a los espacios públicos de la Universidad. Jorge Rountree 

apunta también hacia la defensa del patrimonio de la Universidad de Sonora.  

Cuestiona sobre el terreno en Puerto Peñasco y  de los 5 millones de pesos 

mensuales que se recibirían por la renta del mismo y la falta de disposición de 

la administración para ventilar los procesos de privatización que se llevan a 

cabo en el área comercial de la Universidad. Habla sobre los negocios que se 

desarrollan dentro del campus y también de la  Milla del Deporte que con el 

pretexto de hacerle mejoras se esté pensando en la probable concesión de 

este espacio. Sugiere agregar este punto en el pronunciamiento con el fin de 

proteger de la privatización este y otros espacios universitarios.   

 Se Integrará  un apartado para las violaciones que aun no están resueltas; dar 

a conocer la posición de los académicos ante la autopromoción del Rector y su 

insistencia en los medios de comunicación (que tiene un alto costo)  por su 

reciente nombramiento como coordinador del noroeste de la ANUIES, 

procedimiento que es de carácter rotativo y exigir que se resuelvan elementos 

más importantes para los académicos que el gasto de recursos invertidos en 

esta campaña para su difusión en los medios de comunicación. Además se 

incluye una protesta ante la actitud retardataria en los procedimientos para 

llevar a cabo la firma del convenio del 2012 que sigue sin respuesta, misma  

que se tenía  pactada el 16 de junio del año en curso.  

 Se sugiere una propuesta de redacción para el pronunciamiento formada por 

una comisión integrada por el secretario general y el secretario de trabajo y 

conflicto,  además de dos delegados que participen voluntariamente. Para 

llegar a un acuerdo, el secretario general invita a realizar una votación para 

aprobar la redacción del Pronunciamiento Público. 

Votos a favor: 28 votos en contra: 0 abstenciones: 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4. Información del Fondo de Resistencia.  

El presidente de la comisión de hacienda Jesús Rodolfo Alcántara Castelo da 

un informe de los gastos de huelga debido que en el CGD pasado se les dio a 

los delegados un informe para que lo analizaran y también pidieron que fuera 

más detallada.  A continuación se darán los resultados: 

CONCEPTO IMPORTE 

Gastos prehuelga. 

Cafetería. 

Alimentos. 

Artículos consumibles. 

Servicios. 

Mobiliario guardias. 

Publicaciones en prensa. 

Comisión negociadora. 

Viáticos comité de huelga. 

Compensación personal operativo. 

Gasto delegaciones foráneas, 

agricultura y DICTUS (bahía de Kino). 

 

Servicio de guardias. 

 

 

160 951.21 

156 343.59 

315 583.00 

146 445.10 

187 627.95 

6 273.30 

116 569.88 

78 671.50 

82 106.88 

71 460.54 

160 016.69 

 

 

37 250.00 

 

Gran total 1 519 299.64 

Fondo de resistencia 1 460 634.54 

Diferencia 58 665.10 

 

La diferencia que existe entre el informe que se entregó y el presente es 

porque se reestructuraron contablemente los gastos efectuados al concepto 

correspondiente 



La delegada de lenguas extranjeras Elena Desiree Castillo Zaragoza comenta 

que la lona que se les apoyó en su departamento fue cuando hubo el problema 

de lactancia, por lo que no debe incluirse como gastos de prehuelga y además 

sugiere que los nombres que aparecen en el informe, no deberían de aparecer, 

lo que debe de aparecer es la comisión responsable. 

El secretario general Jorge Rountree Cons agrega que para evitar 

incertidumbre que se haga la revisión y para el próximo CGD que se vuelva a 

retomar y se vote. Y las observaciones se deben hacer directamente a la 

Comisión de Hacienda, y que  la Comisión de Transparencia lo debe de tomar 

para revisar. 

5. Información de Becas Hijos. 

La secretaria de asuntos académicos Nora Sandoval Inda informa para este 

punto donde elaboro un documento: 



 



 

 

 

 

 

 



La comisión de becas hijos hace una propuesta para que ese remanente fina,l 

que es por la cantidad de $64,050.5 se use para pensionados y jubilados, o se 

utilice para la próxima convocatoria de becas hijos o en algunas de las 

necesidades que tienen las cláusulas de monto fijo de previsión social. Y con 

ello seguir beneficiando a los académicos. 

El delegado de la unidad de Nogales Isidro Manzano Torres comenta que 

existe un caso en Nogales de un muchacho de secundaria que esta becado y 

se le entregó un cheque y no aparece como becado. 

El secretario general Jorge Rountree Cons agrega que el remanente del 

remanente que se solicite y que se decida si se va a las becas o a otra parte. 

Que esos recursos los recupere el sindicato y que el CGD decida con la 

propuesta de la comisión.  Que la universidad nos dé los $64,050.5 a nosotros 

y que. El comité ejecutivo hará esa gestión y se informará al CGD. 

 

6. Aniversario de la Titularidad del C.C.T. 

El secretario general Jorge Rountree Cons comenta que el día 29 de junio se 

cumple aniversario de la titularidad del CCT. Se ha invitado a compañeros que 

comenzaron ese movimiento y  les tocó estar en el comité ejecutivo y que  

obtubo la titularidad  Y el próximo viernes se está invitando a una plática y 

convivio a partir de las 10:30 am en el local sindical. Que las personas que 

vengan a platicarnos de cómo fue ese proceso y grabar un video para después 

subirlo a la página del STAUS. 

7. Problemática de las Delegaciones. 

Psicom: 

El delegado de psicom Enrique Rivera Guerrero comenta que en la delegación 

de psicom no se tiene botiquín y en el edificio hace falta una puerta de 

emergencia, y solicita que la Comisión Higiene y Seguridad e haga algo.  

El maestro Pablo Ibarra Sagasta miembro de la Comisión Higiene y Seguridad 

se reunió dos veces antes de la huelga, y lo que se dijo fue que el dinero es 

parte de la jefatura, es decir el jefe del departamento debe de solicitar la puerta 

que ustedes están pidiendo y lo de los botiquines es un problema que no 

quieren solucionar y si no pregunten a la secretaria de previsión social Mónica 

Preciado Sánchez.  En DIPA, Q.B, Polímeros y Materiales y Matemáticas tiene 

necesidades como puertas de emergencias, escaleras, botiquines etc. 

El secretario general agrega que por parte del STAUS se vaya y verifique que 

hace falta. Y que la delegación de psicom redacte una iniciativa a la Comisión 

Higiene y Seguridad por escrito. 



Matemáticas: 

El delegado de matemáticas Pablo Ibarra Sagasta comenta que en febrero se 

construyeron 5 cubículos y se los iban a entregar a los maestros y hasta la 

fecha no los han entregado. Los maestros de tiempo completo que no tienen 

cubículo preguntan por qué no se les han entregado. 

El secretario de trabajo y conflictos Sergio Barraza Félix comenta que el mismo 

va hacer esa solicitud. 

8. Asuntos Generales (lo retiraron). 

 

 

La reunión se terminó a las 3.38 pm 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Atentamente. 

Ciencia y Cultura 

 

Lic. Cuauhtémoc Encinas Escárrega 

Secretario de Actas y Archivo 

STAUS 


